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[bookmark: N107B1]
Zusammenfassung

                
Schmerzen im Bereich des Steißbeins werden häufig unter dem Begriff 
            Kokzygodynie
           zusammengefasst. Ursache der Beschwerden
                    können hierbei lokal oder entfernt liegende Strukturen sein. Außerdem gibt es eine Reihe von inneren und psychischen Erkrankungen, die eine
                    Kokzygodynie vortäuschen können und differenzialdiagnostisch abgeklärt werden müssen.

                
Dieser Artikel gibt eine Übersicht über Anatomie, Ätiopathologie, Diagnostik, Differenzialdiagnostik und Therapiemöglichkeiten bei
                    Kokzygodynie. Der Schwerpunkt liegt dabei auf muskuloskeletaler Therapie. Es werden Techniken am Steißbein aus 4 manualtherapeutischen
                    Konzepten vorgestellt.

            

                [bookmark: N107C4]
Abstract

                
Pain in the coccygeal area is often summarised under the term 
            coccygodynia
          . Complaints may origin in local or distant
                    structures. Moreover, there are a number of medical and psychological problems that can simulate coccygodynia which therefore need to be
                    considered during differential diagnostics.

                
This article gives an overview of anatomy, aetiopathology, diagnosis, differential diagnosis and treatment options in the case of
                    coccygodynia. The focus is on musculoskeletal therapy. Treatment techniques derived from 4 manual therapeutic concepts are portrayed.
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